

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION

Entregando su importe en Madrid ó enviando
debo en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada

AÑO XVII.—NUM 2.263 DE LA MAÑANA

MADRID LUNES 15 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta publica la disposición del ministerio de Marina determinando que con arreglo á la nueva forma de ingreso en el colegio naval militar, se dé principio en primero de noviembre próximo en dicho establecimiento á los exámenes de oposicion para cubrir 20 plazas de aspirantes. Hasta el 15 de setiembre se admiten las solicitudes.

Segun el parte oficial del cónsul de España en Southampton fecha 12 del corriente, en Puerto-Rico no ocurría novedad el 27 del pasado.

S. M. ha tenido á bien conceder el *Régimen ejecutivo* á favor del Sr. Barceña y Franco, cónsul de Bélgica en Vigo, y á los señores D. Floréncio Schmidt y don José de la Calleja y Llano, cónsules de los Países-Bajos nombrados respectivamente en Bilbao y Santander.

Segun participa el cónsul general de España en Londres, se ha publicado por el almirantazgo inglés el siguiente aviso, que traducido al castellano se inserta á continuación para conocimiento del comercio:

«Anuncio. A ningún buque será permitido subir por el río Támesis más arriba de los Galeones, llevando á bordo pólvora, granadas cargadas ó municiones combustibles, sin hallarse provisto del permiso especial del Almirantazgo. Los capitanes de buques extranjeros deberán dirigirse á sus respectivos cónsules para informarse acerca de los reglamentos establecidos para el desembarque y segura custodia de la pólvora, etc.»

La Gaceta publicó ayer los estados de las obras llevadas á cabo hasta fin del segundo trimestre de este año en los ferro-carriles de Tardienta á Huesca, de Tarragona á Martorell, y de Gerona á Figueras.

Del 1.º al 13 de setiembre próximo estará abierta la matrícula de los estudios generales y de aplicación de la segunda enseñanza para el próximo curso en el Instituto del Noviciado. La Gaceta publica hoy mayores detalles, y la lista de los colegios incorporados á dicho Instituto, que son 10: entre ellas las escuelas pías de Alcalá y de San Anton, y el de San Lorenzo del Escorial.

La Gaceta publicó ayer la convocatoria para la matrícula en el Conservatorio de música y declamación. Las solicitudes se admitirán desde el 20 del corriente.

El examen de admision tendrá lugar á las diez de la mañana en los días siguientes: lunes 3 de setiembre para los jóvenes que no tengan ningún conocimiento en música; martes 6, para los jóvenes que se encuentren en igual caso; miércoles 7, para los aspirantes de ambos sexos que tengan conocimientos en música; y martes 13, á las once, para los de ambos sexos en declamación. Los aspirantes deberán presentarse acompañados de sus padres, tutores ó encargados.

En Cádiz se ha creado una plaza de médico titular dotada con 8,000 rs. La Gaceta publica hoy el anuncio.

Se van á ejecutar varias obras de ampliacion en las Casas consistoriales de Cádiz, presupuestadas en más de 9,000 duros.

Se halla vacante la plaza de matrona titular de Algeciras.

En el ferro-carril de Tardienta á Huesca se han construido hasta fin de junio próximo pasado los 21,775 kilómetros de esplanacion de que consta la línea, dos pontones, 43 tajeas, caños y silones, se han colocado rails en 17,600 kilómetros y todas las traviesas de la vía, se han armado dos máquinas y varios carruajes y wagones, y hay dos estaciones en construcción muy adelantada como todos los demás trabajos que faltan. De esperar es, por lo tanto, que muy pronto quedé terminada la seccion única de que se compone esta vía.

En el ferro-carril de Tarragona á Martorell está terminada la esplanacion de los 73,390 kilómetros de que consta, hay armadas 11 locomotoras y 4 desarmadas, concluidas 9 estaciones y una muy avanzada como lo están tambien todas las demás obras, habiéndose empleado por término medio en el segundo trimestre de este año 3,260 jornaleros, 334 caballerías, 54 wagones y 27 carros.

En los dos kilómetros que hay en construcción de los 40 de que consta la vía de Gerona á Figueras se han ocupado en el segundo trimestre de este año por término medio 103 jornaleros y 10 carros.

En el mes próximo se inaugurarán las obras del teatro que va á construirse en Almería.

El 24, con motivo de la feria, se inaugurará en Almería la fábrica de gas.

El *Evro*, periódico de Tortosa, ha interrumpido su publicacion hasta habilitar un nuevo editor responsable.

Dice un periódico de Cádiz que el Banco de aquella capital continúa cambiando los billetes con bastante lentitud, y que en los pueblos de la provincia nadie los quiere.

En Andalucía se quejan, y con razon, de la injustificable subida del precio del pan, toda vez que el trigo no ha sufrido alteracion.

Ha regresado á Barcelona, procedente de los baños de la Puda, el alcalde-corregidor de aquella capital, D. Valentín Cabello y Pantoja.

Parece que la diputacion provincial de Barcelona ha votado ya 60,000 duros para la creacion del panteon de hombres ilustres catalanes en Montserrat.

En Reus se ha celebrado una reunion promovida por el diputado provincial señor Gomis, con el fin de tratar del aprovechamiento de las aguas subterráneas para el riego de las tierras.

En el instituto de segunda enseñanza inaugurado en Tortosa el año anterior, recibieron instruccion durante el último curso, unos 80 alumnos.

El vice-rector de la universidad central con el fin de evitar dilaciones en la administración de justicia, y los gastos de conduccion de las sustancias procedentes de causas criminales que los tribunales y juzgados del reino acuerdan que sean sometidas al análisis químico, ya no corresponden tales análisis á los catedráticos de medicina como antes, sino que debe practicarlas el farmacéutico de esta corte D. Juan Sicilia, que vive en la calle del Pez, núm. 9, esquina á la de la Madera.

Parece que un estancadero de Ríudoms fué muerto el 10 por una locomotora de la línea de Tarragona á Montblanch.

La colección de fieras de Mr. Bernabé llegó á Jaén.

El precio del pan ha subido dos cuartos en hogaza en Cádiz.

Se halla vacante la plaza de médico de las minas de Riotinto, dotada con 8,000 reales.

A muchos miles de duros se hacen ascender las pérdidas experimentadas en el terrible incendio que ha habido en el término de Aznalcázar. En una de las fincas que han sido consumidas por las llamas se han perdido más de noventa fanegas de trigo. Tambien han perecido algunos ganados, pues fué tal la rapidez con que las llamas se apoderaron de un establo, que no pudieron ser salvados los animales.

Está dando en la Coruña una serie de conciertos el ciego italiano Sr. Picco.

Al *Espíritu Público* le escriben de Londres, que no es cierto que el Sr. Barreda venga á España, comisionado por el Perú, para arreglar nuestras diferencias con aquella república. El corresponsal funda su negativa en que aun no puede conocerse la decision del gobierno peruano despues que recibiera la circular del ministro de Estado español, y además, en que el Sr. Barreda no es un diplomático hijo del Perú, sino español y nacido en Sevilla, circunstancias que ha de tener en cuenta el gobierno peruano, y que alejan las probabilidades de que dicho señor venga á España.

Los musulmanes convertidos al protestantismo en poco tiempo en Constantinopla ascienden á más de tres mil, y en vista de estos progresos de conversion, que son verdaderamente extraordinarios, atendiéndose á los pocos progresos que habia hecho hasta ahora la predicacion del Evangelio entre los partidarios del islamismo, el gobierno otomano ha decidido perseguir y castigar á los nuevos convertidos.

Un arzobispo italiano, el de Viena, ha publicado una pastoral en favor del empréstito pontificio, en la cual ataca tan duramente y en términos tan impropios de la alta dignidad que ejerce al reino italiano, que el periódico oficial de Turin ha juzgado oportuno copiar algunos de los párrafos para que se conozca el género de argumentos empleados contra el nuevo orden de cosas. Escusados es decir que los periódicos unionistas se sublevaron contra las palabras del prelado.

En las afueras de la puerta de Atocha se está desmontando el terreno donde se ha de construir el grande edificio destinado á la Escuela de ingenieros de caminos.

Desde anteaer se enseña al público en los Campos Eliseos, la *Caja misteriosa*, á la cual hemos tenido ocasion de preguntar y obtener categóricas respuestas. Este mueble, que llamará muchísimo la atencion del público, está suspendido del techo por cuatro alambres muy delgados y aislado completamente de todo objeto, pues está suspendido en el aire. Una vez impide que el público pueda astroparla, agrupándose junto á ella. A cada lado de la caja hay una pequeña abertura, al

borde de la cual se aproxima la persona que ha de hacer la pregunta, y que es contestada inmediatamente con sorprendente claridad. Un amigo nuestro hizo una pregunta en vizcaíno, y la voz mágica le contestó con un zorrico, perfectamente entonado y cantado.

Segun indican algunas correspondencias de Prusia, parece que las dos grandes potencias alemanas someterán en breve á la Dieta una proposicion encaminada á establecer en los Ducados un gobierno provisional que administre el país en tanto que se resuelve definitivamente la cuestion de soberanía.

Segun los partes recibidos, anteaer ha llovido en Teruel.

Una correspondencia de Copenhague fecha 8, publicada en el *Monitor del Ejército*, asegura que el ejército danamarqués se concentrará casi por completo en aquella capital, en las cuatro Bailias de la isla de Seeland, Frederiksburg, Holbét, Serve y Prestoe. Seis regimientos han llegado ya á Copenhague, habiendo sido recibidos con entusiasmo por la poblacion. Las fuerzas organizadas en Schleswig, Holstein y Lauenburgo han sido licenciadas. Parece que muchos oficiales que formaban parte de dichas fuerzas han solicitado su incorporacion al ejército danamarqués, y se cree que se les otorgará esta gracia.

Se está formando causa al cabo primero del regimiento infanteria de la Constitucion por haberse fugado del depósito de la Guerra donde se hallaba de escribiente, con la cantidad de 3,168 rs. de los haberes de varios individuos de tropa empleados en la misma dependencia.

De los datos remitidos por los señores tenientes de alcalde de los distritos de esta capital, resulta; que en el segundo trimestre del presente año han impuesto 26,836 reales de multa á varios sujetos por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratamientos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y carbon, leche adulterada y otros excesos, cuyo importe han recaudado en el papel correspondiente, impuesto el arresto oportuno á los que no han satisfecho la multa y entregado á los establecimientos de beneficencia y la ronda los efectos denunciados.

El ayuntamiento de Tortosa está resuelto á conservar el instituto de segunda enseñanza de aquella poblacion, cuya existencia se ve amenazada.

En Ripoll ha caído tambien un fuerte pedrisco, pero acompañado de agua afortunadamente.

Parece que el tiempo ha empezado á refrescar algo en la provincia de Tarragona.

La corrida de toros verificada el 10 en Huesca dejó satisfecha al numeroso público que la presencié.

Se están alistando ya los planos para la fábrica de tabacos que por orden del gobierno se ha de construir en Almería.

En Córdoba van á formarse varias sociedades con objeto de dar grandes bailes todos los días festivos del invierno próximo.

Uno de estos días ha salido de Córdoba por la carretera de Málaga una locomotora que ha sido destinada á la estacion de Antequera con objeto de que haga el servicio de balastre.

Se quejan los periódicos de Córdoba del excesivo precio que van adquiriendo los artículos de primera necesidad, y llaman sobre esto la atencion de las autoridades.

Seria conveniente que se reparase la fachada de la universidad literaria de Sevilla, que se encuentra en bastante mal estado.

Dice *El Siglo Médico*: «La comision permanente del cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial de esta corte, ha elevado una razonada esposicion á la Excm. Diputacion provincial, pidiendo que se aumente el sueldo á los médicos, cirujanos y farmacéuticos de los hospitales que están á cargo de la misma. Parece que esta solicitud ha sido tomada en consideracion y ha pasado á informe de la comision de Beneficencia de la excelentísima Diputacion, la cual se está ocupando en redactar una Memoria acerca del estado en que se encuentran los establecimientos provinciales y de las reformas que en su concepto deberian hacerse para el mejor servicio de los pobres acogidos en los mismos.»

Créese en Berlin que Prusia satisfará ó garantizará al Austria los gastos de guerra, puesto que intenta ocupar los Ducados hasta que estos hayan pagado dichos gastos con el remanente de sus ingresos. La cesion de Lauenburgo á Prusia disminuirá en gran parte la Duda de los Ducados, cuyo importe se abonará con un empréstito.

Ha pasado por Córdoba, con direccion á Cabra, su distrito, el diputado á Cortes D. Martín Belda.

Comparada la segunda semana de agosto con la primera, de escasa importancia fueron las variaciones ocurridas en los estados atmosféricos y meteorológicos: la temperatura máxima y mínima en el termómetro de Reaumur fué la de 30º y 10º, así como respecto al barómetro se sostuvo en la sequedad y á 26 pulgadas y 3 líneas poco más ó menos. Los vientos más constantes soplaron del S.-O., del O.-S.-O. y del E.-S.-E.; y la atmósfera despejada por lo regular, si bien hubo en algunas madrugadas, tardes y crepúsculo vespertino, ráfagas y celajes.

Tampoco sufrieron variacion las enfermedades reinantes: tan solo se aumentaron los casos de calenturas gástricas é intermitentes, los reumatismos, las anginas, las erisipelas y las irritaciones gastro-intestinales y del hígado; y alguna pulmonía, debido sin duda al excesivo y continuado calor que estamos atravesando.

Como en la mayoría de estas dolencias está predominando el elemento inflamatorio, de aquí el que haya probado tan perfectamente la medicacion antifebril, más ó menos graduada, y entre la cual jugaron los baños templados, un papel no despreciable, pues produjeron en la mayoría de los enfermos excelentes efectos.

Las defunciones, como siempre suceder por este tiempo, fueron bastante escasas, recaeando muchas de ellas ó en niños que estaban lactando, ó en sujetos que venian padeciendo de tiempo atrás afectos crónicos de las vísceras del pecho ó del hígado.

La comision médica de la Junta provincial de Sanidad de Cádiz, ha remitido á la Direccion general de Beneficencia y Sanidad del reino una Memoria sobre las medidas que seria conveniente adoptar para la desaparicion total de la viruela y para evitar la aparicion de otras epidemias.

Mañana se celebrará una subasta en la administracion de la real casa para la saca de 7,000 conejos de las posesiones que en Aranjuez posee el real patrimonio.

Parece que el Sr. Monturiol ha hecho grabar una gran plancha de acero, representando su *ictineo* en el momento de navegar.

El 11 debió salir de Paris, con direccion á Vichy el Sr. D. Pascual Madoz: su correría por las orillas del Rhin y Servia le ha sentado perfectamente.

Estos últimos días se ha observado en Barcelona que se apagan algunas hileras de faroles de los alimentados por el gas.

La funámbula, madama Salvi, va á dar algunas funciones en la plaza de toros de Barcelona.

Ha llegado á Zaragoza con direccion á Caspe, el ex-diputado de las Constituyentes D. Camilo Labrador y Vicuña.

En los días 20 y 22 del corriente se verificarán dos corridas de novillos de muerte en Almería.

El 17 se verificará por la empresa de la limpieza del arsenal de la Carraca, la bendiccion de sus buques y talleres y la inauguracion de los trabajos en el caño principal.

En Cáceres se ha establecido la bestial costumbre de que los municipales maten á chuzos á cuantos perros encuentran por la calle sin bozal.

Los Sres. Retortillo, hermanos, tratan de establecer en Granada una compañía local de Seguros mútuos contra incendios, como la que tienen establecida en Cádiz.

Se habla mucho en Zaragoza de una guitarra en cuya construcción parece que se han empleado 22 meses, que la valúa su dueño en 30,000 reales y que dicen se compone de diez y ocho millones de piezas!

El auditor del juzgado de Guerra de Burgos D. José Hernandez, ha salido para los baños de Alzola.

El ayuntamiento de Rioseco (Valladolid), ha creado un colegio de segunda enseñanza incorporado al instituto de la provincia.

Hoy se verificará en Valladolid la inauguracion del *Ateneo científico artístico*.

La compañía del ferro-carril valenciano, á ejemplo de lo que han hecho otras empresas del extranjero, va á crear una brigada de bomberos para acudir con brevedad á los siniestros que puedan ocurrir en la línea. Adquirido ya el material necesario, entre el que se cuentan cuatro bombas que se colocarán en los puntos más convenientes de la vía férrea, va á procederse inmediatamente á la organizacion del personal, el cual será instruido y dirigido por una persona muy competente.

La prensa de Valencia da cuenta de la próxima aparicion de dos nuevos periódicos en aquella localidad titulados, *Los Reinos* y *Los silos de Burjasot*.

Leemos en un periódico de medicina que la locura es muy frecuente, especialmente entre las mujeres, en la Dalmaacia. Durante el año 1863, secundo en terremotos, 600 mujeres de todas edades fueron atacadas en dicho país de melancolia y todas perecieron desgraciadamente. La incuria de sus habitantes para con esa especie de enfermedad, no tiene igual. En lugar de asilos para acoger á esos infelices, prefieren levantar teatros y dejar á los alienados en el abandono.

Nuestro apreciable colega *La Rolsa* anuncia que ha consignado ya los cinco mil duros que exige la ley, para ser periódico político y poder tratar con toda holgura las cuestiones económicas y de interes positivo para los contribuyentes.

Las Novedades recuerda que mañana hace años se firmó el pacto de familia entre los reyes de Francia y España.

Anuncian de San Petersburgo el probable casamiento de la hija del emperador con el rey de Baviera, y del heredero de la corona de Rusia con una hija de la difunta archiduquesa Hildegarda.

El gobierno prusiano quiere que se establezca un gobierno provisional en los ducados danés-alemanes, porque así conservará por mas tiempo sus tropas en ellos, y podrá imponer al gobierno definitivo las condiciones que le plazcan. Parece, sin embargo, que el gabinete de Viena no se muestra muy propicio á este proyecto de su aliado el de Berlin.

Todos los oficiales daneses prisioneros deben ser canjeados con arreglo á los términos del armisticio últimamente ajustado en Viena; pero los austro-prusianos conservarán doce de los mas notables como prenda de algunos presos políticos que continúan detenidos en Copenhague.

Ha llegado á Tolon el navío francés *Villa de Paris*, conduciendo despachos importantes de la regencia de Túnez. Continúan en ella las negociaciones para la paz. El Bey de los insurrectos habia renunciado á exigir la destitucion del Khasnadar ó primer ministro; pero el cheick Mansour-Ben-Daar continuaba en el campo, al frente de 6,000 caballos.

Dicen de Nueva-York que los 500,000 voluntarios pedidos por Lincoln no pueden reunirse, pues los presentados hasta ahora componen un número insignificante. Habrá por consiguiente que recurrir á las quintas el 5 de setiembre, y para entónces en Nueva-York ocurrirán probablemente desórdenes graves, pues los obreros se organizan con este objeto.

Llama tambien la atencion el hecho de que hace tres ó cuatro meses solo habia en el Norte un periódico que vergonzosamente se atreviese á pronunciar la palabra paz. Hoy son ya doce los diarios federales, y algunos de ellos de los más importantes, que piden en alta voz la paz.

El gobierno que ha permitido á los progresistas el banquete de los Campos Eliseos, el ruidoso funeral de Muñoz Torrero y cuantas reuniones han creído conveniente tener, el gobierno ha trocado su tolerancia en rigor y su indulgencia en energía, en el momento que ha temido que esas reuniones y esos alardes patrióticos pudieran comprometer la tranquilidad pública. No ha de esperarse, segun noticias que tenemos por fidedignas, que su rigor y su energía le separen un ápice del camino legal por el que se halla resuelto á marchar mientras exista; pero tampoco debe tomarse que desperdicie ninguno de los elementos, ninguna de las facultades que las leyes le conceden para conservar á todo trance el orden público, primera necesidad que hoy sienta nuestra patria.

S. M. el Rey salió de la estacion de Villalba para Francia á las cuatro de la madrugada de ayer. Allí estaban para saludarle y despedirle, las primeras autoridades de Madrid y el subsecretario de la Gobernacion Sr. Elduayen.

Con S. M. el Rey, van como se habia anunciado, los ministros de la Gobernacion y de Fomento (quienes dejarán á S. M. despues de asistir á la inauguracion total del ferro-carril del Norte) los Grandes de España, gentiles-hombres de S. M. señores marqueses de Santa Cruz y duque de Motuzuma; el cuarto militar de S. M. el Rey que dirige el bravo y caballeroso general Lemery, el inspector general de Palacio Sr. Onate, y otras personas que pudimos apenas ver, porque debiendo haber partido el tren media hora antes en cuanto llegaron los coches en que venia la régia comitiva de la Granja, S. M. el Rey y las personas que le acompañaban subieron al tren real y éste se puso en marcha.

Las últimas noticias que se tienen son de las doce del día, á cuya hora el tren

real ya habia llegado con toda felicidad a Valladolid.

Ayer tarde a las dos ocurrió una riña entre dos hombres, en la calle del Molino de Viento, resultando herido uno por haber caído al suelo y dándose en la cabeza un fuerte golpe que le ocasionó la consiguiente herida. Su contrincante hujo inmediatamente para guarecerse en su casa, y vestirse, pues es de advertir que en la lucha quedó hasta sin camisa. Las gentes corrieron en tropel tras el que corria, y llegaron así a la calle del Rubio, donde aquel tiene su domicilio. En un principio se dijo que acababa de cometerse un doble homicidio, lo cual dió ocasión a que los curiosos se fuesen agrupando delante de la casa donde se entró el supuesto homicida, y no cesaron los comentarios hasta verle después salir y ponerse a disposición de los guardias veteranos que acudieron con prontitud a prenderle, y le condujeron a la prevención de la propia calle del Rubio.

Esto oímos decir sobre el suceso, así como también que el herido fué llevado a una casa de socorro, donde se le hizo la primera cura, trasladándolo después los guardias a la misma prevención. La herida no debió ser grave por cuanto el herido caminaba por sus pies con agilidad y buen ánimo.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 13 (por la tarde)
El «Monitor» publicará mañana la lista de las condecoraciones concedidas por el emperador Napoleón con motivo de la fiesta de su santo.

Rosini será nombrado gran oficial de la Legión de Honor.

Se pone en duda la toma del fuerte de Petersburg por el ejército del general Grant; lo que ha sucedido ha sido solamente la voladura de una batería del fuerte avanzado Eyrton.

El pensamiento del establecimiento de una Confederación de los Estados del Noroeste, toma cada día más incremento.

Se han recibido en Francia noticias de Méjico que alcanzan al 9 de julio. La situación de aquel imperio era satisfactoria. El emperador había nombrado muchas comisiones, compuestas de personas distinguidas de todos los partidos, para estudiar los diferentes puntos que deben servir de base a las nuevas instituciones del país. Estas comisiones trabajan sin descanso, y en el mes de setiembre ó en el de octubre someterán el resultado de su trabajo al emperador, que debe inspirarse en él para formar la Constitución mejicana y las leyes orgánicas para la aplicación de la misma. Créese que esta Constitución se pondrá en vigor en enero de 1863, y comenzará a funcionar en el mes de marzo, si no ocurren acontecimientos extraordinarios, y si la guerra civil no toma mayor incremento.

El emperador ha dado un decreto el 25 de junio estableciendo que si la muerte le sorprendiese, ó si una eventualidad cualquiera le impidiera gobernar, quedaría encargada de la regencia del imperio la emperatriz Carlota. Esta disposición había sido perfectamente recibida. Muchas personas deseaban más todavía, es decir, querían que para el caso de que el emperador muriese sin hijos, le sucediera su esposa en el trono, y se asegura que ésta será la opinión del Parlamento cuando se reúna. La emperatriz es muy popular y muy apreciada por las personas inteligentes.

Las tropas francesas se desaniman y su número disminuye cada día. Los rigurosos cruceos que han establecido los franceses en las costas del Pacífico privan a Juárez de recursos, obligándole a vivir sobre el país que ocupa.

El estado sanitario de las tropas es bueno, y según se ha dicho días atrás 9,000 franceses volverán a Francia en el mes de octubre próximo. Estas tropas serán reemplazadas en los puntos que ocupan por la legión extranjera completamente formada y cuya organización parece excelente.

Todos los soldados del ejército francés que cumplen el tiempo de servicio a fin de año, saldrán en octubre de Méjico para volver a su patria. Esta medida, adoptada por el general Bazaine, había producido excelente efecto en la tropa.

Los emperadores habían recibido numerosas comisiones de los departamentos del interior, prometiéndoles a las mismas que en enero próximo visitarían las principales provincias de su imperio. Este viaje durará dos meses.

Las rentas de las aduanas han aumentado notablemente.

Gran número de extranjeros han pedido al gobierno concesiones de terrenos prometiendo dedicarlos al cultivo de producciones ricas y por consiguiente emplear gruesas sumas en la roturación. También han presentado planes de inmigración varias compañías formadas al efecto. Estos planes los está examinando detenidamente el gobierno.

En el buque correo Tampoco, que llegará el 15 de agosto a Saint-Nazaire, vienen a Francia varios jóvenes mejicanos con objeto de hacer sus estudios en los colegios franceses.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Londres, 13.
En Irlanda han ocurrido grandes disturbios populares, resultando muchos heridos.

Se teme que vuelvan a repetirse.

Paris, 14.
La «Patrie» ocupándose de la inaugu-

guración del ferro carril del Norte, dice que España seguirá la misma senda política que Italia y Portugal, estableciéndose así una estrecha alianza entre las naciones latinas, y convirtiéndose el Mediterráneo en un lago latino.

Añade que España reconocerá pronto el reino de Italia, siguiendo el ejemplo de las potencias, hasta las más absolutistas.

El «Pays» desmiente la noticia que ha circulado, de que el gobierno francés había enviado una nota diplomática a las cortes de Austria y Prusia sobre la cesion de los Ducados.

Copenhague, 13.
El rey ha dirigido una proclama al ejército, manifestando en ella las causas que han precisado la paz, y exhortándole a la fidelidad.

El día 1.º del próximo setiembre verá la luz pública el primer número de *El Independiente*, periódico que viene a sustentar en el campo político las ideas conservadoras liberales. Será director el señor Carrasco de Molina y redactores de fondo los Sres. Garcia Gonzalez, Sanquirico, Tevar y otros.

Se hallan próximos a terminarse los trabajos que se están haciendo en la carretera de tercer orden de Tordesillas a empalmar la del Escorial.

La presencia del subsecretario de la Gobernación Sr. Elduayen en la estación del ferro-carril del Norte en el momento de partir anteayer el general Prim comentada por los periódicos progresistas, se debió a la casualidad de haber tenido el Sr. Elduayen que ir a despedir a personas de su amistad que marchaban a la inauguración de la línea del Norte.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 13.
Gran número de personajes del partido orleanista han salido para Claremont, con el objeto de asistir al servicio fúnebre en conmemoración del aniversario del rey Luis Felipe.

Se confirman las noticias relativas a una modificación ministerial, porque cada día se manifiestan más claramente las disidencias entre el señor ministro de Estado y el señor ministro de Negocios extranjeros.

Turin, 13.
Se esperan buenos resultados del viaje del príncipe Humberto al campamento de Chalons. Se asegura que el emperador, dispuesto a no hacer ni autorizar nada contra el Papa, se manifiesta, por el contrario, muy favorable a una solución de la cuestión del Véneto.

Las líneas que han de formar la red de ferro-carriles del Nordeste, con arreglo a los anteproyectos presentados por la comisión encargada de formar el plan general, son: la de Madrid a la frontera francesa por Guadalajara, Zaragoza, Lérida, Barcelona, Ganoliers y Gerona; variante de Barcelona a la Ramba de Santa Coloma por Matarró; de Zaragoza a Escatron; de Tardienta a Huesca; de Lérida a Tarragona; de Barcelona a Tarragona por Martorell; de Barcelona a Sarriá; de Granollers a San Juan de las Abadesas; de San Saturnino a Igualada, y el tram-vía de Mollet a Caldas de Mombuy, que tiene 13'234 kilómetros.

Además de todas estas líneas, que son las concedidas, y algunas de ellas ya en explotación, se añaden las cuatro líneas siguientes: de Banderas a Castejon, por Almazan, Soria y Agreda, ó directa por Almazan y Agreda; la de Huesca a la frontera por el Pirineo central; la de Pamplona al confín con Francia por Zubiri, y la de Tarragona a Barcelona por la costa. Las nuevas líneas abarcarán una longitud de 546 kilómetros.

Anteayer a las 11 llegó a Valladolid el señor marqués de los Castillejos. En Valladolid se detuvo hasta las cinco de la mañana de ayer, en que ha salido el primer tren para Leon, y en el que ha continuado su viaje para Asturias. En Valladolid ha sido recibido y agasajado por sus amigos políticos.

En el teatro de los Campos Eliseos va a darse en breve la popular ópera del maestro Auber, *La Muñeca de Párlai*. La protagonista será desempeñada por la primera bailarina señorita Bose.

No es cierto lo que dice *La Iberia*, de que se trajeran anteayer a Madrid bombas, ni que se adoptaran otras medidas extraordinarias para imponer a los que iban a despedir al marqués de los Castillejos. Lo único que el gobierno hizo fué tener reunida y preparada la Guardia civil veterana, por si tenían algun viso de verdad las amenazas en que prorumpían algunas personas, que suponemos más imprudentes que culpables.

Anteayer fueron SS. MM. con el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel a Segovia y visitaron la virgen de la Fuencisla y la catedral, dirigiéndose luego al ayuntamiento, en donde las esperaban el gobernador, el comandante general y la corporación municipal que les obsequió con un magnífico refresco, durante el cual, una música tocó piezas escogidas. También estuvo allí el infante D. Francisco.

A las once salieron de la Granja el ministro de Fomento, y la señora del de la Gobernación con objeto de reunirse en Villalba a su esposo y tomar

los baños después que este acompañe a S. M. hasta la frontera.

Anteayer estuvieron saliendo continuamente de la Granja sillas de postas y diligencias con las personas que han de acompañar al Rey y las que van a la inauguración del ferro-carril, que no son pocas: según nuestro corresponsal, el bello sexo no es de la partida.

A la una de esta madrugada salió de San Ildefonso S. M. el Rey con dirección a Villalba, donde tomó el tren real, que lo conduce a San Sebastian.

Cartas que recibimos de París nos aseguran que la fiesta que se dará al Rey de España en Versalles no será el 17, según se había anunciado, sino el 20. Mil treinta entradas se han distribuido para el teatro de aquel Palacio, y a la fecha de las últimas noticias no se sabía aun positivamente si la fiesta dada en el parque sería pública ó se limitaría solo a 10 000 el número de los invitados. Para los fuegos artificiales se están construyendo aparatos, de modo que éstos imiten perfectamente los que se quemaban en tiempo de Luis XIV.

La Iberia de ayer dice:
«En algunos círculos políticos se hablaba anoche de no sabemos qué nuevas medidas *ad terrorem* que el gobierno piensa adoptar para tranquilizarse a sí propio, tranquilizando a la vez a las falanjes apoderadas del presupuesto.»

Las Novedades añade:
«Hemos oído a última hora que se han hecho algunas prisiones.»

Podemos asegurar a *Las Novedades* y a *La Iberia*, y al público, que ni se ha pensado en tomar medida ninguna *ad terrorem*, ni se ha hecho ninguna prisión política, ni hay en este momento el más leve temor de que logren turbar el orden los que indudablemente trabajan contra él y a los que se vigila muy de cerca.»

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal especial.

Paris, 14.
El «Monitor» de hoy publica varias gracias y ascensos concedidos con motivo de la fiesta del emperador.

El rey de Prusia, acompañado de Bismark, llegará a Viena de un momento a otro.

El gobierno de Hannover ha declarado no tener conocimiento de la ocupación del Ducado de Lauemburgo por las tropas hannoverianas, diciendo que dicha ocupación se ha verificado por orden del gobierno de Baviera.

El periódico austriaco «*La Correspondencia general*» niega la noticia de que existan compromisos secretos entre Austria, Prusia y el rey de Dinamarca.

Por el gobierno civil de esta provincia han sido recomendados al de S. M. el secretario de la tenencia de alcalde del distrito de Buenavista D. Antonio Parra, el manguero Tomás Canseco y los guardias veteranos José Pin y José Huerta, por los esfuerzos que hicieron y los auxilios que prestaron en el fuego ocurrido hace algunos días en la calle de la Aduana, para salvar a muchas personas que iban a ser víctimas de las llamas y las fortunas de otras que también pusieron en salvo con grave peligro de sus vidas.

A las 5 de la tarde de anteayer recibió S. M. el Rey en audiencia de despedida. La recepción, a la que concurrieron las personas residentes en San Ildefonso que por su categoría podían verificarlo, terminó en breve, y pocos momentos después salió toda la familia real para Segovia, de donde regresó a palacio a las diez de la noche.

Anteayer tarde despachó con S. M. el presidente del Consejo.

Sin embargo de la marcha del Rey, es probable que se verifique alguna cacería en Riofrío.

Los individuos del colegio de procuradores de los tribunales de esta corte, celebrarán hoy a las diez solemnes y reverentes cultos en la iglesia de Santa Cruz, a su patrona Nuestra Señora de la Asunción. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo en esta solemnidad, el orador sagrado D. Mariano Puyol y Anglada. Se cantará por conclusión una solemne Salve, asistiendo a la función una escogida orquesta dirigida por el señor Darcos.

La red del Noroeste, según los anteproyectos recientemente formulados, se compone de las líneas de Madrid a Palencia, siguiendo a la Coruña por Leon, Astorga, Ponferrada y Lugo; de la de Leon a Jijón; de aquí a Sama de Langreo; de la línea a Vigo (Monforte) por Orense; de la de Santiago al Carril. La longitud de estas líneas ya autorizadas ó concedidas, y algunas en explotación, es de 997'73 kilómetros, sin contar los 289 kilómetros de la línea de Madrid a Palencia. Las líneas propuestas por la junta para completar la red por ahora, son: de Lugo a Rivadeo; de Betanzos al Ferrol; de Vigo (Redondela) a Pontevedra; de Coruña (Cambra) a Santiago; de Pontevedra a la línea de Santiago al Carril; y de Rivadeo a Oviedo por el litoral: cuyas líneas componen 470 kilómetros y se calculan en un coste de 419.500.000 rs. De ellas solo hay dos líneas estudiadas.

Ayer tarde a las cinco ha salido en un tren especial la numerosa expedición que ha sido invitada por la empresa del ferro-carril del Norte para asistir a la inauguración de la parte de vía que faltaba abrirse a la explotación. En Villalba se han unido a la expedición otras varias

personas procedentes del real Sitio de San Ildefonso. En Valladolid estaba preparada para los expedicionarios, a las once de la noche, una cena copiosa.

Ha salido ayer tarde para París nuestro director el Sr. D. José Bravo y Destouet con objeto de asistir a las grandes fiestas que preparan en la capital del vecino imperio con motivo de los días del jefe del Estado y la visita del esposo de nuestra Reina. La presencia de nuestro director, unida a la residencia habitual en París de nuestro corresponsal y compañero D. Luis Navarro, nos facilitará el medio de tener al corriente a nuestros lectores de cuanto más notable ocurra en las indicadas fiestas.

Además marchó con la expedición hasta San Sebastian para asistir a la inauguración del camino, otro de nuestros compañeros de redacción.

El gobierno francés, con motivo de la fiesta del 15 de agosto, va a crear un premio de 100.000 francos, exclusivamente dedicado a las bellas artes, y que se otorgará cada cinco años.

Así se asegura en París.

Asegúrase que Nueva-York está amenazada de un crisis financiera, promovida principalmente por las maniobras del partido democrático que desea la paz y que va a hostilizar al gobierno del presidente Lincoln en el terreno de la Hacienda, habiendo dado pruebas de este propósito en la mala suerte que han alcanzado los ofrecimientos del ministro de Hacienda Mr. Tonedan para el empréstito, ofrecimientos que a pesar de ser ventajosos fueron rechazados por los banqueros de aquella plaza.

El secretario particular del representante de Italia en París ha salido en uso de licencia para pasar algunos días en Lombardia. Al pasar por Turin ha dejado al gobierno despachos importantes de su jefe.

Ha llegado a esta corte con el objeto de pasar a la Granja a presentar a S. M. la Reina un ejemplar de la obra «Retrato histórico del rey de las Dos Sicilias Francisco II,» el joven y conocido escritor catalán D. José Joaquín Ribó. Parece que este se propone examinar luego algunos manuscritos que existen en la Biblioteca del Escorial y en el archivo de Alcalá de Henares, a fin de recoger algunos datos para continuar la interesante obra que hace mucho tiempo está escribiendo con el título de Historia crítica de las revoluciones antiguas y modernas, en la cual dedica el Sr. Ribó un lugar preferente a las que se han sucedido en nuestra patria desde remotos siglos.

En las últimas 24 horas han sido conducidos a la cárcel y prevenciones, por los agentes de la autoridad, algunos sujetos por delitos de poca importancia, como son: riñas, de las que resultaron algunos heridos leves; alborotos producidos por la excitación del vino, y alguno que otro por querer apropiarse lo ajeno.

También han sido capturados y puestos a disposición de la autoridad respectiva, un desertor del ejército y un prófugo de la quinta de 1863.

Ayer mañana fué atropellado un sujeto por el caballo de un carruaje particular, en la calle de Cedaceros; pero con tan buena suerte, que el vehículo pasó por encima del atropellado sin causarle el menor daño; pues que tuvo la serenidad de quedarse entre los dos ejes de las ruedas.

El juzgado del Hospicio se ocupa en la averiguación de un hecho bastante lamentable. Parece que una niña de tres años, jugando indudablemente con un cuchillo de mesa en su propia casa, cayó al suelo, clavándose el cuchillo en el vientre, de cuyas resultas se encuentra la niña en un estado de bastante gravedad.

Ayer mañana a primera hora, ignoramos por qué causa, le arrojaron a un guardia veterano una cebolla de grandes dimensiones, dándole en un ojo y causándole bastante daño. La ocurrencia tuvo lugar en las Cuatro Calles, y el guardia se hallaba de punto en aquel sitio. El agresor fué preso por otro guardia veterano.

El Colegio único de niñas huérfanas de Madrid, llamado vulgarmente de Santa Cruz, se halla en un grave conflicto. El edificio que en la calle de la Villa ocupaba, se ha venido casi abajo, y aquellas desgraciadas y sus directoras las hermanas de la Caridad, se encuentran hoy errantes y recogidas por personas altamente cristianas. En tan terrible conflicto, las hermanas de la Caridad se han dirigido ó piensan dirigirse hoy mismo a S. M. la Reina, al ministro de la Gobernación, del que esperan algun auxilio permanente para su benéfica institución, y al señor ministro de Estado, de quien esperan que les dé abrigo en las habitaciones de San Francisco el Grande, que han sido desocupadas de real orden; pero como la situación de las niñas y de sus directoras reclaman pronto é instantáneos auxilios, se dirigen por nuestro medio a todas las personas caritativas, suplicándoles que les faciliten gratis, ó por un corto estipendio, un local donde poder albergar a las pobres huérfanas, y que las acudan con el socorro que se halle en sus facultades, depositándolo en la administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, que por esta sola vez, por el término de quince días, y únicamente

por la causa apremiante que lo motiva, ha consentido en recibir las limosnas.

La archicofradía de la Virgen del Olvido consagra hoy a esta milagrosa imagen una solemne novena en la iglesia de San Francisco el Grande de esta corte. La novena empezará el día 19 del corriente y terminará el 28.

El sábado 27 al anochecer se cantará una solemne salve, a la que asistirá como a la función principal del domingo 28 un conjunto de voces é instrumentos, bajo la dirección del acreditado profesor de música D. Ignacio Ovejero. El domingo 28 a las ocho de la mañana tiene la Congregación la *msa de Comunión general*. En la tarde de dicho día se rezará a las cuatro y media el Santo Rosario y acto continuo se hará la procesion acostumbrada con nuestra amantísima Madre y patrona, por la plazuela de San Francisco al colegio del Carmen, inmediato a esta iglesia (donde hará visita), dirigiéndose por la de los Santos, Calatrava, Humilladero a la plazuela de la Cebada, calle de Toledo, Tintoreros, Caba baja a San Andrés (donde hará visita), volviendo por Puerta de Moros, Carrera de San Francisco a su iglesia, dando fin con la Salve. Asistirán a la novena y procesion las niñas a quienes ha tocado la suerte de los vestidos que da la Congregación, y las agraciadas en el año anterior.

Ha llegado a esta corte, procedente de Valencia, en cuyo teatro Principal ha ocupado durante dos años el puesto de primera actriz, la señorita doña Amalia Gutierrez, de quien tan gratos recuerdos conserva el público de Madrid. Pasa a Valladolid a inaugurar el nuevo teatro, pero creemos que se detendrá algunos días entre nosotros.

Por salir ayer de Madrid para el extranjero el Sr. D. Saturno de Andrés, director del *Ancora*, se ha encargado de la dirección de aquel diario el Sr. Llofrin y Sagra.

La función que Mms. Salvi debió dar ayer tarde en la Plaza de toros, no ha podido verificarse, por indisposición de esta célebre funámbula.

Ayer tarde a las cinco se ha recibido en Madrid la noticia de haber estallado un violento incendio junto a las dehesas de Amaniel, en una casa nueva, de nueve balcones de fachada y tres pisos de elevación.

Al decir de algunas personas, cuando llegaran los auxilios el edificio estaría reducido a cenizas: tal era la violencia del terrible elemento.

Se ignora si habrá ocurrido alguna desgracia personal.

Anteayer hemos recibido el periódico *El Eco del Pacifico*, que contiene un artículo titulado *Merienda de negros en Panamá*, en que se asegura que el presidente de esta república, no solo tuvo conocimiento de los atentados que se proyectaban contra el Sr. Salazar y el consulado francés, sino que también «tuvo entrevistas con los asesinos, y les dió carta blanca para cometer los desmanes.»

Parece que el ferro-carril de San Saturnino de Noya a Igualada va a ser una realidad; completado ya el primer dividendo pasivo de los accionistas, y con las oficinas y trabajos preparatorios, parece que la junta de gobierno no espera más sino que se le presenten proposiciones para la construcción de la vía, con objeto de elegir aquella que ofrezca más ventajas.

Parece que una casa de comercio de Málaga trata de establecer en Córdoba un gran almacén de granos y otros efectos para hacer negocios al por mayor.

El día 10 trabajaban en las obras de la seccion en construcción del ferro-carril de Reinosa a Bárcena, 5.307 operarios de todas clases, 88 caballerías, 133 carros y 272 wagones.

El señor obispo de Barcelona satisface diariamente 33 bouos del Restaurant de la clase obrera, cuya limosna asciende a unos 1.000 rs mensuales.

Está llamando la atención en París el discurso pronunciado por el arzobispo de aquella diócesis, con motivo de la distribución de premios a los alumnos de los colegios. Este discurso, notable por el espíritu liberal que en él domina, ha sido reproducido por todos los periódicos menos por 2 los diarios neo-católicos, *La Gaeta de Francia* y *La Unión*. Asegúrase que *El Monde* lo combatirá, pero con la mesura y comedimiento que exige el emanar este discurso de una alta dignidad eclesiástica.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.984 fanegas de trigo, de 44 a 51 1/2 rs.; la cebada de 26 a 29, y la algarroba a 30.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Valladolid, 14.
El Rey llegó a las ocho de la mañana.

Recibieron en la estación las autoridades y varias comisiones. La comitiva marchó al palacio, abriendo la marcha los cadetes de caballería.

El Rey vestía el uniforme de capitán general é iba en carretela tirada por cuatro caballos.

Seguían á esta los coches de las autoridades y de las comisiones, municipales, diputación provincial, cabildo y audiencia.

La tropa estaba tendida en la carrera; las calles enarenadas; los balcones colgados, y por todas partes se veía un gran gentío.

Entró el Rey en palacio á las nueve menos cuarto.

Almorzó, oyó misa que dijo el señor arzobispo, y descansó para proseguir su viaje.

El general Prim llegó anoche de paso para Oviedo.

La función dada anoche por los toreros portugueses en la plaza de los Campos Eliseos estuvo menos concurrida que lo que había esperado la novedad del espectáculo, porque novedad era ver lidiar toros á la luz de gas de centenares de faroles y reverberos. La iluminación de la plaza ofrecía un precioso punto de vista. En el centro una columna sostenía un círculo de luces de 84 reverberos y mayor número de grandes faroles avanzaban desde los andamios hasta la barrera, formando un grande círculo luminoso. La lidia no ofreció anoche nada de particular. Los pegadores estuvieron valientes y afortunados, y sin la desgracia que ocurrió en el último toro, de que este dió un fuerte golpe en la cabeza ó cuello á uno de los negros que ponían rejoncillos, la función hubiera terminado sin incidente alguno desgraciado.

El sujeto que fué herido de resultados de la reyerta escandalosa habida ayer tarde en la calle del Pez, mordió, según hemos oído, á hacerle la primera cura, en el brazo derecho, al practicante de la casa de Socorro de la calle de Silva, siendo preciso atarle para continuar haciéndole la cura correspondiente.

Anoche, á poco mas de las siete y media, un guardia veterano se encontró en el camino de Carabanchel Bajo, una pobre mujer accidentada, la que conducida por este á la casa de Socorro de la plazuela del Progreso, fué trasladada despues en muy mal estado al Hospital general.

El jabón, artículo de primera necesidad, suele venderse tan adulterado en el día por la codicia, que ya no le queda mas que el nombre. Pero hay un medio para conocer el fraude, á fin de que cualquiera pueda probarlo: disuélvase el jabón en espíritu de vino, fíltrese la disolución, y el poso que resulte será formado de cuerpos extraños al jabón.

La Epoca publicó anoche su número correspondiente á la noche de hoy, en que no se publicará con motivo de la festividad de la Asunción de la Virgen, que celebra la Iglesia.

El correo nos trajo ayer el resultado general de las elecciones de Bélgica, que ya nos habia anticipado el telegrafo. El ministerio ha ganado siete nuevos votos y perdido tres; de consiguiente, le resultó una ventaja de cuatro votos, que añadidos á los cincuenta y nueve con que contaba en la cámara anterior, constituyen una mayoría de sesenta y tres votos en los ciento diez y seis miembros de que se compone la cámara de representantes en Bélgica.

Hemos tenido el gusto de ver el tomo primero de las Conferencias del P. Félix, tituladas *El progreso por el cristianismo*, que ha traducido con especial maestría el Sr. D. Eduardo Zamora y Caballero. Las Conferencias que contiene son las correspondientes al año 1856. Escusado es que tratemos de alabar el texto, porque son universalmente conocidas y admiradas las predicaciones del P. Félix; por lo tanto nos limitamos á anunciar la aparición de este primer tomo, dando al mismo tiempo la enhorabuena al Sr. Zamora por el bien que presta traduciendo al castellano tan bellas páginas de moral y filosofía cristiana.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO de nuestro corresponsal especial:

Paris, 14.

Se ha descubierto en el Missouri una conspiración para crear una Confederación distinta de la de los Estados del Oeste.

Garibaldi, por el mal estado de salud, ha dimitido la jefatura de la fracción italiana.

El Congreso de Chile ha declarado que no habia razon para intervenir en la cuestion peruana, porque España se habia apoderado de las islas Chinchas como fianza, y no por conquista.

Los demas Estados de la América del Sud habian decidido tambien no auxiliar al Perú.

En Lima los alistamientos de voluntarios para hacer la guerra á España eran nulos.

En Nueva-Granada habian ocurrido desórdenes.

El representante de Francia no habia obtenido todavia la satisfaccion prometida por los insultos al cónsul francés en Panamá.

En Bélgica las elecciones han dado una mayoría de doce votos á los liberales.

Decididamente se asegura en Paris que los viajes del ministro italiano Menabrea y del marqués Joaquín Pépoli á Francia darán por resultado una intimidad grande entre las relaciones de los gobiernos de Francia é Italia. Parece que dichos dos hombres políticos han asegurado al emperador Napoleon que se formará en aquella península un gran partido político liberal-moderado que se apoyará en el elemento militar y á cuyo frente se pondrán los generales Lamarmora y Menabrea. Este partido será defensor acérrimo de la alianza con Francia, y contará con las simpatías del gobierno imperial.

El heredero de la corona de Italia, príncipe Humberto, llegará á Paris probablemente el día 27 de este mes. Antes irá al campamento de Chalons acompañado del general Lamarmora y del representante de Italia en Paris, comendador Nigra. Este último va á hacer un viaje de pocos dias á Italia estando de vuelta en Francia antes de que llegue á dicha nacion el príncipe Humberto.

El viernes fué bautizada en la anteiglesia de Baracaldo una niña recién nacida cuyos padres son extranjeros protestantes, operarios de la fábrica de hierro de dicha jurisdicción. Se esperaba que no tardarían los padres en entrar en el gremio de nuestra religion.

M. Liáis, uno de los astrónomos mas distinguidos de Francia, que en 1858 partió para el Brasil encargado de una misión científica, llegó el día 4 á Southampton. Muy en breve publicará los resultados de este viaje, que ha durado seis años, en las costas y en el interior del Brasil.

Las autoridades han prohibido en Florencia un meeting que se proyectaba para pedir la disolución del Parlamento.

Se ha inaugurado el camino de hierro de Foggia á Trani, en Nápoles.

Una comisión de italianos enviada á Asia para estudiar las reformas que convenia introducir en la cria del gusano de la seda, habia tenido la mala suerte de que las autoridades de Bouckara, creyendo espías á los comisionados, los mandase prender. Gracias á las reclamaciones del gobierno ruso, dichos individuos han sido entregados á las autoridades moscovitas, escapando así de un peligro inminente.

Del 8 al 10 de setiembre empezarán en la Dieta de Francfort los debates para arreglar definitivamente la cuestion de los ducados dano-alemanes.

Una comisión real discute en la actualidad en Londres la cuestion de saber si la pena de muerte debe seguir ejecutándose en público ó en el interior de las prisiones. La mayoría de la comisión se decide porque dichas ejecuciones continúen verificándose en público, pero no en el interior de las ciudades, sino en las inmediaciones. La minoría de la comisión opina en favor de la abolición de dicha pena.

Ha aparecido la tercera y última entrega del Anuario de los progresos tecnológicos.

correspondiente al año 1864, interesante obra que publica hace tres años el editor Bailly-Bailliere, y que redacta D. José Canalejas y Casas.

En las páginas de la entrega que acaba de publicarse, lo mismo que en las dadas á luz anteriormente, se describen los hechos y progresos científico-industriales de interés general, y las invenciones y descubrimientos de utilidad inmediata; siendo por lo tanto un repertorio que interesa á todas las clases sociales, porque en su texto encuentran el ingeniero, el sabio, el industrial, el agricultor, el fabricante y el obrero, los progresos de la ciencia en todas sus variadas aplicaciones; la reseña de las obras y empresas de mayor importancia que se acometen en España y en el extranjero, y datos y enseñanza fecunda para que nadie ignore los principios con que á ciencia enriquece su dominio, las prácticas que se descubren en todas las industrias, y las invenciones que á cada una de estas se contraen.

ADVERTENCIA.

Los suscritores que renovaron su suscripción en el mes de junio próximo pasado y hayan recogido los dos primeros tomos de las «Siete generaciones de Verdugos,» pueden pasar á recoger el tercero á la administración de nuestro periódico, presentando el recibo último.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 5 de la tarde y 8 1/2 de la noche.—Gran función de variados y escogidos ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Última representación de la gran pieza mímica *El bandido de las montañas de Calabria*.

Jardin de Price.—Gran baile campesino desde las 8 hasta las 12 de la noche.

Campos Eliseos.—Función para el 15.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—La ópera en tres actos *Poliuto*.—Concierto de conciertos.—A las 8 1/2.—Concierto instrumental y vocal por la banda militar y cuerpo de coros de los jardines.—Salon recreativo: la caja misteriosa.—Plaza del teatro. En el intermedio del segundo y tercer acto de la ópera, gran función de fuegos artificiales.—Los demas pormenores se anunciarán por los carteles.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada 2 rs.

El Recreo madrileño.—Gran salon de baile, sito fuera del portillo de Embajadores, paseo de las Acacias, núm. 13, para hoy lunes, de 6 de la tarde á 10 de la noche.

Santo del día 15.—La Asunción de Nuestra Señora.

Cultos.—Segna el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María donde se celebrará á Nuestra Señora de la Almudena con misa mayor y sermón, que predicará D. Lino Gomez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de visita de altares.—La congregación de Nuestra Señora del Tránsito, establecida en San Cayetano, celebra su fiesta principal á su amantísima Madre, con misa solemne y sermón que predicará D. Lázaro Prieto, y por la tarde á las cinco, devotos ejercicios con sermón que predicará D. Francisco Perez, terminando esta festividad con una solemne reserva.—Se celebrarán solemnes funciones á la Santísima Virgen bajo diferentes advocaciones, y predicarán en la misa mayor: en San Justo don Ciriacó Ruiz, en San Ginés D. Félix Torres, en las monjas del Caballero de Gracia D. Joaquín Corral, en San Marcos D. Gregorio de Diego y Mejía, en las Descalzas Reales, D. Castor Compañía, y en la capilla de la calle de la Faloma D. Eugenio Aguado. En todas estas iglesias se cantarán completas por la tarde y se terminarán con la reserva, letanía y salve.—En las parroquias, conventos de religiosas, Italianos y capilla de Palacio habrá misa mayor por la solemnidad del día.—Finaliza la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro y se celebrará la fiesta principal; predicará en la misa mayor D. Benito Romeral, y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes.—Continúan las novenas de San Roque, y predicarán en San Luis, D. Miguel Martínez y Sanz, y en San Plácido D. Pedro Seras y Oliva en la misa mayor, y el Sr. Infantes.—En la Iglesia de Nuestra Señora de Atocha comienza la solemne novena de su escelsa titular. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Manuel García Menéndez, y por la tarde terminados los ejercicios, se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora del Tránsito.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado, ó en San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Constitución.—Jefe de día: Señor comandante de Artillería á caballo, D. José Pardo y Ribadulla.—Visita de Hospital: Coraceros del Rey, tercer capitán.—El general gobernador, Cermino.

ANUNCIOS.

BANCO DE PROPIETARIOS.—Esta sociedad ha trasladado sus oficinas á la calle del Príncipe, núm. 40, piso bajo.

carruaje desde el camino por entre los troncos de los árboles, pero de noche lo que no está en medio del camino desaparece.

Mr. Lecocq desenganchó su caballo, le internó en lo más espeso de la selva y lo ató á un árbol.

Terminado este quehacer, volvió al coche, y en un abrir y cerrar de ojos su vistoso pan alon fué reemplazado por otro de algodón azul, propio de obrero y muy gastado de las rodillas; púsose en lugar de su elegante jaique de viaje una blusa de tela, y en la cabeza un gorro de lana que dejó caer mucho sobre los ojos.

¡Singular atavío para una cita de amor!

Mr. Lecocq se quitó las botas, último vestigio de su elegante traje, y se puso unas zapatillas de orillo, y sobre ellas zapatos con clavos.

No vacilamos en afirmar que su amada hubiera pasado á su lado sin reconocerle; púsose en marcha, y su aspecto era el de un trabajador medio labrador medio ciudadano, como hay muchos en aquellos contornos, que dejan el trabajo del campo para dedicarse á otras faenas en la ciudad.

Mr. Lecocq volvió al camino y se dirigió lentamente hácia Caen; eran las nueve y media.

A las diez menos algunos minutos un hombre salió de repente de la tienda de un cincelador y comerciante de objetos curiosos, situada en la misma plaza de las Acacias, donde ya hemos dicho que vivía el comisario de policía Schwartz. Aquel hombre llevaba una blusa y un gorro de lana, y el ruido de sus pasos no se advertía, porque iba calzado con zapatillas de orillo.

Atravesó rápidamente la plaza y tomó sobre un banco de ella unos zapatos fuertes y claveteados.

Serian las diez cuando el mismo hombre, haciendo sonar en el pavimento los clavos de sus zapatos, llegó á la plaza de la Prefectura, donde lo orquesta del Circo ecuestre lanzaba sus últimas notas.

La representación terminaba: nuestro hombre, que llevaba un pantalon de tela azul desgastado en las rodillas, blusa y gorro de lana, se sentó en el escalon de una puerta.

El comisario de policía Schwartz salió del Circo uno de los primeros, y se dirigió apresuradamente hácia su casa: nuestro hombre le siguió á alguna distancia.

A mitad del camino, en la calle de Guillermo el Conquistador, acercóse al comisario de policía un joven que parecía implorarle: el hombre que lo seguía apresuró el paso y llegó á tiempo de oír replicar con dureza al comisario de policía:

—¿Quién se viene así á una población donde nadie le conoce? Yo no puedo hacer nada por vos.

Al punto Juan Bautista, con más aplomo del que hubiera podido suponerse en él, recitó la lección aprendida: habló de Mr. Lecocq, su protector, de la caja Bancelle y de la desgraciada casualidad que hacia que aquella misma tarde precisamente Mr. Lecocq hubiese partido para Alençon.

El comisario de policía, ya impaciente, replicó:

—No conozco á vuestro Mr. Lecocq, ni todo eso me importa: dejadme en paz.

Lo que hizo con mucho gusto Juan Bautista, que habia ganado cien francos.

El hombre de la blusa que habia oído perfectamente todo este diálogo, cuando el comisario y Juan Bautista se separaron no siguió al uno ni al otro, internándose en el laberinto de calles tortuosas que se estendian á la derecha de la plaza Fontette. Caminaba apresuradamente aunque con aire preocupado: una sola taberna quedaba abierta en el callejon de San Claudio; el hombre de la blusa observó por entre las cortinas y entró: la taberna estaba vacía excepto un hombre que contaba escudos detras del mostrador.

—¿Estamos prontos, padre Lamber? repuso Mr. Lecocq á quien todos habrán reconocido bajo la blusa.

En lugar de responder, el tabernero dijo:

—¿Traéis aquello, Toulonnais?

Mr. Lecocq tocó un objeto que abultaba debajo de su blusa, y el objeto lanzó un sonido metálico.

Y el tabernero apagó la luz y salieron los dos.

III.

Cincuenta Don Juanes.

Necesitamos retroceder algo en nuestro relato para hablar de una cosa aun más célebre que la caja con secreto y defensa de Mr. de Bancelle. En aquellos tiempos Caen era una ciudad poco populosa, siendo los militares y los estudian-

tes los que hacian perpétuamente la corte á las mujeres lindas: la más linda de todas las mujeres en aquella época, era Julia Maynotte, mujer del cincelador en acero. La juventud dorada de Caen desertaba de los paseos para cruzarse bajo los árboles de la plazuela de las Acacias desde que Andrés Maynotte habia abierto en un rincon de ella un modesto almacén de arcabuceria y curiosidades en acero que se vendian con gran éxito.

Los oficiales, porque la division militar no habia aun sido trasladada á Rouen, los estudiantes de diversas facultades y todos los galanetes de la ciudad audían á admirar los objetos antiguos ó modernos colocados con arte en la puerta del cincelador. El romanticismo no habia aun inoculado en los niños esa fiebre de más edad que produjo pocos años despues tan extraños efectos; pero se iba preparando sordamente, para lo cual se desdénaba todo lo antiguo: hacianse algunas péndolas cuyo asunto no era ni Eucaris ni Galatea; veian grupos atrevidos que combinaban sus reflejos verdosos entre el fondo dorado mate, patrimonio de la restauracion, y se citaban ya sastre que doblaban el cuello de las levitas, y aunque ninguna barba á lo Francisco I se habia atrevido á presentarse, las poblaciones veían con asombro presentarse algunos innovadores sin anteojos.

—Sin anteojos! la policía no debió dejar pasar estas pequeneces.

Una catástrofe se cernia en los aires. Victor-Hugo rondaba ya Nuestra Señora de Paris y dejaba crecer sus cabellos; Alejandro Dumas empezaba á trazar sus primeras escenas de Enrique III, y Gailhardet, sentado al pié de la estatua en el puente nuevo, vislumbraba el perfil almenado de la torre de Nesle, donde Margarita de Borgoña, según él, faltó á las conveniencias sociales.

El comercio de Andrés Maynotte, extraño en la ciudad de Caen, y que se suponía de origen italiano, podia ser una innovacion, pero no un anacronismo. Vendia pistolas, floretes, caratas, guanteletes, hojas españolas ó milanesas, piedras grabadas, porcelanas y esmaltes. No pretendía afirmar que la deslumbradora hermosura de su mujer no entrase por mucho en el éxito del comercio del industrial. Julia Maynotte, suave como una virgen madre de Rafael con un ángel también en los brazos, era para la casa un poderoso atractivo. Las damas van á dónde van los hombres, y la hermosa Ju-

lia lavaba y componia los encajes con verdadera habilidad de hada: respecto á su hermosura, dividíase el parecer de las damas. Las que eran regulares decían: —No tiene nada de particular.

Las hermosas y las feas, sumidas en un sentimiento común, aunque por razones distintas, la declaraban hermosa. Lo cierto es que todos se ocupaban de ella y la casa prosperaba.

A la verdad Andrés Maynotte, joven como su mujer, agraciado, inteligente, robusto, vigoroso y muy enamorado, y que no hubiese consentido que el éxito de su mujer traspasase ciertos límites, no tenia por qué quejarse. Julia, prudente y cariñosa, le hacia el más feliz de los hombres, y á despecho de todos los estudiantes y de todos los oficiales de Caen, repetimos para gloria de todos los esposos que Andrés Maynotte no tenia de qué quejarse: todos la admiraban de lejos, y las tres categorías de enamorados D. Juanes, se contentaban con admirar no más á la dichosa pareja. Las tres categorías de galanteadores que hemos citado son menos atrevidas de lo que se supone; el D. Juan provinciano, es un personaje horriblemente calumniado, y está seguro de que temblará siempre delante de una mujer honrada.

Debemos añadir para la mejor claridad de esta historia, que el comisario de policía Mr. Schwartz habitaba el piso principal de la misma casa. Semejantes vecindades protegen la virtud.

De todo lo que precede, el lector habrá sacado en consecuencia que la cosa mas célebre de Caen, inclusa la caja Bancelle era la hermosura de Julia Maynotte. Desde luego suponemos al lector enterado de esta superioridad, pasando ahora á ocuparnos del otro objeto material que hemos puesto en parangon con la famosa caja del banquero, y este objeto se ostentaba en la puerta de la tienda de Andrés Maynotte.

El objeto era un guantelete de Milan, un verdadero guantelete que subia hasta la mitad del antebrazo con articulación en la muñeca permitiendo á la mano jugar con toda libertad; La pieza era de acero damasquino, primorosamente cincelado con incrustaciones de plata y oro y representado cada clavito por un rubí: era un objeto de riqueza intrínseca á la par que de riqueza artística, muy á propósito para llamar la atención de los profanos no menos que la de los inteligentes.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.—Con la competente autorización se rebajan un 40 por 100 de los precios marcados en los géneros existentes en el establecimiento del finado, señor Algar, diamantista, calle de la Montera, núm. 30. También se traspasa dicho establecimiento al mejor postor, con géneros ó sin ellos.

ACEITE PARA TENER LAS CANAS y robustecer el pelo: hay botes á 4 y 8 rs. Este aceite es apropiado, porque á más de conservar el pelo, rejuvenece la cara; lo pueden hacer por la receta del bálsamo de Santa Teresa, y en este caso sirve de remedio y pueden peinarse, lavarse y no correrse, y llevar la salud en pos. La receta cuesta 8 rs. y 8 las sustancias para hacer una libra. Preciados, 33, bajo.

VOCABULARIO DESCRIPTIVO DE ferro-carriles, por D. Mariano Matallana.—Comprende el tecnicismo y legislación de los mismos. Consta de un tomo en 4.º español de 400 páginas, y se vende en las librerías de Durán, Bailly-Bailliére y en la Publicidad, al precio de 30 reales.

VOCABULARIO DE ARQUITECTURA CIVIL, por el mismo.

Habiéndose podido reunir unos pocos ejemplares de esta obra, que se publicó en 1848, y que se creía enteramente agotada, se vende al precio de 30 rs. en dichas librerías.

BANCO DE ECONOMIAS.—DEBIENDO procederse al derribo y construcción de tres casas, propias de dicha sociedad, en la calle de Pelayo, número 70, con accesorias á la de Regueros, número 11, y acordado por el Consejo y la gerencia se saquen á subasta dichas obras, se avisa por el presente que el remate tendrá lugar el domingo 28 del corriente, á la una de la tarde, en el domicilio de la sociedad.

El pliego de condiciones y plano de las obras se encuentran en manifiesto en la conserjería de la misma, calle de Pizarro, núm. 19.

Madrid, 11 de agosto de 1864.—El administrador delegado, SANTIAGO LIRIO.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPAÑIA procederá el día 14 de agosto próximo á las doce de su mañana á la subasta de construcción de doce casas en la Quinta del Espíritu Santo, divididas en tres grupos de cuatro casas cada uno. Los planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las oficinas de la misma, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo, donde tendrá lugar la licitación.

Madrid, 22 de julio de 1864. El director general, Pascual Madoz.

SE DESEA HALLAR EN UN CUARTICO principal ó entresuelo en paraje céntrico y que no sea casa de huéspedes, una habitación con dos alcobas, ó bien dos habitaciones, una grande y otra pequeña. A quien convenga, dirijase calle de Carretas, núm. 33, sastrería de Cenografía.

EN SITIO CENTRICO, CUARTO principal, se cede un gabinete y alcoba para un señor ó matrimonio estable con asistencia ó sin ella. Corredora Baja de San Pablo, núm. 43, prendería, daran razon.

A LOS CANOSOS.—LA TAN ACREDITADA Tintura circasiana, del doctor A. García, para teñir el pelo, se espande en todas las perfumerías de la corte, al precio de 14 rs. el frasco.

Para los pedidos al por mayor en depósitos, dirijirse al representante, B. Fabre, plaza de Bilbao, núm. 6, principal.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.—Calle de Espoz y Mina, núm. 15 (parte nueva).—Préstamos hipotecarios, descuentos de resguardos ó de cartas de pago de la Caja de Depósitos, y de cupones, préstamos con garantía de los mismos valores.

Se reciben imposiciones desde 10 reales en adelante. Capital ingresado hasta 31 de julio: rs. vn. 22.324,261'32.

LA PERSONA QUE HAYA ENCONTRADO un guarda-pelo de oro esmaltado que contiene un busto de señora y se perdió en la mañana del día 13, puede presentarlo en la calle del Caballero de Gracia, núm. 50, portería, donde se le gratificará con el valor de la alhaja, y se le darán mas señas.

SE DESEA SABER EL DOMICILIO de esta corte de D. Fernando Borlaño, para un asunto que le interesa. Darán razon del objeto de este anuncio en la calle del Leon, núm. 34, principal de la derecha.

ACLARACION.—DON RAMON PELlico, dueño del establecimiento de tinte de la calle del Príncipe, núm. 3, advierte á sus numerosos parroquianos que habiéndose abierto otro despacho de tinte en la misma casa, tienda de la derecha, titulado Tinte del Príncipe, nada tiene que ver este con el mío; y como ha habido ya varias equivocaciones por parte de las personas que favorecen mi establecimiento, por no estar prevenido, me creo en el deber de hacer esta aclaración antes que sufran las consecuencias que en un arte tan delicado pudieran ocurrir, por ser el dueño del nuevo tinte persona agena á dicho arte. Téngase presente que el tinte del señor Pellico, que tantos años lleva en el mismo punto, es el primero entrando por las Cuatro Calles.—RAMON PELlico.

EL SEÑOR DON FERNANDO BORLAÑO se servirá dejar las señas de su domicilio en la calle de los Tres Peces, núm. 32, principal de la izquierda, para entregarle un encargo.

LA TUTORIA ESCOLAR, ADMINISTRACION ventajosa de los gastos de los estudiantes que cursan en Madrid y tienen sus familias fuera de la corte.—Redención del servicio militar.

La pesadilla constante de un padre de familia es la carrera y la colocación de sus hijos.

Hasta el momento en que un escolar obtiene un título facultativo, ¡qué de desvelos! ¡qué de temores! ¡qué de peligros! ¡qué de desembolsos para su padre!

La Tutoría Escolar cuida de la economía, del bienestar, de la salud de los escolares, y viene tambien en su auxilio para librarles del servicio militar por medio de un fondo de reserva y de anticipos reintegrables á largos plazos.

No pretende en lo mas mínimo sujetar á los jóvenes á una tutoría violenta, sino á una administración grata y ventajosa, y por consiguiente se limitará á pagar directamente los precios de pupilage, matriculas, grados y títulos.

Para los gastos de vestido, calzado y compra de libros, espelirá á los interesados valores que representen el importe del objeto que hayan de adquirir.

La asignación para gastos privados se entregará conforme á las instrucciones que la dirección reciba.

Siendo La Tutoría Escolar una sección de La Previsora, la fianza administrativa de esta, que asciende á 1.200,000 rs., garantiza los intereses que administra y los compromisos que contraiga.

La Tutoría Escolar fija en un 10 por 100 mensual sus honorarios de comision, sea cual fuere la cantidad que se señale por todos los gastos del escolar.

El padre ó tutor de un estudiante que satisfaga anticipadamente un trimestre de suscripción, tendrá de beneficio en los honorarios un 2 por 100 mensual. El que satisfaga los nueve meses de la temporada académica, obtendrá la rebaja de un 4 por 100 mensual.

La Tutoría Escolar tendrá un Consejo de vigilancia compuesto de siete individuos, que serán siempre en lo posible catedráticos de la Universidad Central, Institutos y otros establecimientos de enseñanza, tanto públicos como privados.

El Consejo de vigilancia reunido, ó cualquiera de sus individuos, tiene derecho á inspeccionar en todos sentidos su exacto cumplimiento, y examinar las cuentas que á cada suscriptor le llevará la dirección.

La correspondencia y pedidos de suscripción al director de La Tutoría Escolar, Santa Isabel, 12, Madrid.

Se facilitan prospectos y bases, gratis, al que los desee.



NUEVO DESCUBRIMIENTO privilegiado.—El aceite de bellotas que se vende á 6, 12 y 16 reales bote, contiene la caída del pelo y lo robustece. Calle de Jardines, núm. 3, tienda. L. Moreno.

EN LA CALLE DE PELAYO, NÚMERO 7, patio, se hacen toda clase de sillas de tapicería y de paja fina. También se cambian á cuenta de toda clase de muebles, y se componen y reforman toda clase de sillas.

PARA EL 15 DEL CORRIENTE Pagoso se abrirá al público el nuevo establecimiento Grand hotel de Paris, en la Puerta del Sol, sitio llamado del Buen Suceso, Alcalá, 2.

LA PENINSULAR.—EL DIA 11 DE setiembre próximo, á las 12 de la mañana, procederá esta Compañía á la venta de dos casas situas en Tarragona, en la Nueva Rambla, con vuelta á la calle del Hospital, en la forma que previenen sus estatutos.

La subasta será simultánea en Madrid y Tarragona.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde hoy en las oficinas centrales, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en la subdirección de Tarragona. En ambos puntos se dará la Guía del comprador de casas y cuantas explicaciones pidan los que gusten interesarse.

Madrid, 29 de julio de 1864.—El director general, PASCUAL MADÓZ.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO.

Calle de la Magdalena, número 34.

Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lisos, á 15 y 20; bordados, á 23; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gro, á 36; de glasé, á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas, de 4, 6, 9, 12 y 13 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA

LINEA TRASATLANTICA.

SALIDA DE CADIZ PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO, A HAMBURG Y LA HABANA.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cadiz á la Habana empleando 30 horas en las escuelas, en 17 días, 12 horas. Habana á Cádiz en 13 días, 8 horas; Habana á Vigo en 13 días, 20 horas. Cádiz á la Habana, 1.ª clase, pesos fuertes 163.—2.ª clase, pesos fuerte 110.—3.ª clase, pesos fuertes 80.

todos los días 15 y 30 de cada mes.

LINEA DEL MEDITERRANEO.

SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las 11 de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora.

Los billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

Table with 2 columns: DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA and prices in Arroba castellana and Por 10 kilógrs.

LANA sueta de la estación de MADRID A BARCELONA. HARINAS.—DE ESPINOSA, MADRID, VALLADOLID y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona á precios reducidos.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA REDACCION DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. MELCHIOR DE SUZARZA

Todos en Caen conocian el famoso guantelete de Andrés Maynotte que él habia comprado entre otras armaduras viejas y habia restaurado con su exquisita habilidad. La opinión general era que en la ciudad no se encontraba un aficionado bastante rico para comprarle, porque su precio era excesivo por el trabajo artístico y por las piedras que contribuyen á su ornamentación. Una vez colocada la opinión general á esta altura, puede ir hasta Dios sabe dónde; se fijaban al objeto artístico sumas escandalosas y los mejor informados decían que Andrés Maynotte iba á hacer un viaje á Paris para vender al rey su guantelete.

Era, poco más ó menos, la hora en que nuestro Juan Bautista Schwartz encontraba al feccndo Mr. Lecoq en la ribera. Cincuenta lentes, lentes del comercio, lentes del ejército y lentes de la universidad estaban fijos en la puerta de Andrés Maynotte, donde el famoso guantelete se veía combinado con casco, cota y demás objetos de armadura; entre ellos formaban pabellones los encajes que lavaba y componía el ama de la casa. Todos aquellos anteojos buscaban, con presteza de las armaduras y los encajes, un rostro encantador, que rara vez se mostraba, porque Julia huía de aquellas ovaciones, encerrándose con su hijo en la trastienda.

Andrés trabajaba en la tienda, cantando y saludando á sus clientes, repasando un par de pistolas de tiro.

La mayor parte de los que pasaban correspondían con amabilidad al saludo de Andrés: nueva ó diez veces los Don Juanes menores habian pasado por delante de la tienda con aire de atreverse á un mal que no hacian, y habia entre ellos mejillas sonrosadas, talles esbeltos, rostros barbilindos que hubieran dado cuanto tenían á quien les hubiese proporcionado su primera aventura.

Al mismo tiempo el comisario de policía y su mujer tomaban el fresco á su balcón. La dama pertenecía á esa categoría hostil y pretenciosa de las hermosuras pasaderas, y Julia la impacientaba extraordinariamente. El comisario, hombre prudente, recto y receloso, miraba á sus vecinos como intrigantes, y la prosperidad que en poco tiempo habian alcanzado, le tenia poco tranquilo: murmurábase además que en la casa no habian faltado disgustos domésticos porque el comisario se habia atrevido á decir que Julia tenia los ojos rasgados.

La comisaria hablaba de mudarse de casa, y siempre que se asomaba al balcón y veia los lentes fijos en la puerta de abajo, exclamaba:

—Es insostenible que la miren á una así.

El comisario estaba de mal humor aquella tarde. A cosa de las seis y media un criado, con un atavío extraño que queria pasar por una librea, entró en casa de Andrés Maynotte dándole lugar á que esclamaran todos los curiosos:

—¡Calle! Mr. Bancelle necesita de Andrés.

En efecto, el criado pertenecía á la casa de Mr. Bancelle.

Algunos instantes despues, Andrés, conforme estaba en casa salia acompañado del criado.

—Sin duda será para algun mecanismo de la caja, exclamó Mad. Schwartz. La dichosa caja volverá loco á Mr. Bancelle.

—¡Loco de atar! Añadió el comisario.

Y al mismo tiempo se decía en los corrillos de la plaza:

—Sin duda que Mr. Bancelle no sabe manejar bien el mecanismo de la cerradura.

—¡Temerá que el mecanismo le coja la mano como á un ladrón!

—¡Quién sabe si la tendrá ya cogida y llamará á Andrés para que le ponga en libertad!

Y á ésta seguían otras chanzonetas por el estilo.

Julia estaba sola: todos los seductores pasaban y repasaban por delante de la puerta, y si el comisario y su mujer no hubieran estado al balcón, Dios sabe lo que hubiera sucedido, porque cada uno de aquellos galanes abrigaba esta convicción.

—A mí es á quien mira.

En este mundo no hay nada tan neciamente cómico como la vanidad.

De repente la comisaria, que estaba inquieta, exclamó con énfasis:

—¿Qué es lo que miran?

En efecto, todos los curiosos se habian agrupado delante de la puerta.

—¡Botarates! murmuró el comisario.

Su mujer, sin poder dominarse por mas tiempo, abandonó el balcón. Hé aquí lo que todos miraban.

Un rayo de sol penetraba por una ventana interior que acababa de abrir la hermosa Julia en la trastienda, iluminando su modesto albergue: era como si se hubiese descorrido el telon, ofreciendo á la vista de los espectadores todo lo

—Y si consiento... añadió Juan Bautista, ¿dónde me reuniré á vos?

—¡Eso es decir que sí?

—No.

—Entonces que el diablo te lleve, normando de Alsacia, hasta mas ver.

—No he dicho que no.

Mr. Lecoq, que ya habia tomado las riendas, contuvo su caballo; el aspecto de Juan Bautista movia á compasion. Por el mismo precio hubiera vendido la carne de su brazo derecho, los dientes que tenia grandes y hermosos, sus magníficos cabellos y quizá la salud de su alma; pero tenia miedo de esponerse á un mal negocio en el sentido exacto que la ley aplica á esta palabra.

—¿Qué decides? replicó Mr. Lecoq haciendo sonar su látigo.

—Que sí, hablué Juan Bautista con abatimiento.

Lecoq se inclinó hácia él, y acariciándole la mejilla dijo:

—Todo ello es una bagatela: ahora, hé aquí mis últimas inspecciones. Tu noche será distraída: á las dos de la mañana saldrás de Caen por el puente Vaucelles, andará una legua por el camino de Alençon, y á las tres en punto me encontrarás antes de la aldea próxima en el bosque que está á la derecha del camino. Hasta luego, muchacho, y repite tu lección sia quitar ni poner: arre, Coquet.

Coquet levantó chispas con las cuatro herraduras y partió como un rayo mientras la criada, los mozos, papá y mamá Brulé y los Brulé menudos, deseaban á gritos buen viaje al que partía.

Las tardes en el mes de junio son muy largas y aunera de dia cuando Mr. Lecoq y su caballo breton abandonaron el Gallo atrevido dejando á Juan Bautista confuso y meditabundo. Mr. Lecoq chascaba su látigo, armando un ruido infernal dirigiéndose por las calles que conducian á la ribera. ¡Oh! ¡qué apuesto mancebo! ¡qué bien llevaba su gorra de viaje torcida sobre la oreja, y cómo las puntas de su corbata flotaban graciosamente agitadas por el viento. Sonreía á las muchachas, saludaba á los honrados vecinos que salían á las puertas á respirar la brisa de la tarde y tenia una frase para cada chiquillo que se paraba á verlo pasar.

Todo el mundo le conocia: la caja vendida por él á Mr. Bancelle el rico banquero era ya célebre en la ciudad. Una caja mágica que desafiaba á los ladro-

nes, y por un aparato especial sujetaba la muñeca de quien iba á abrirla. ¿Qué no se inventa en Paris? Las negociaciones para esta venta habian durado mucho, porque el objeto era caro, pero otros muchos banqueros estaban ya en concierto para adquirir un mueble tan útil. En Caen se ignoraba el nombre de Berthier y Compañía, y se decía sencillamente la caja Lecoq; ¡Lecoq, pues, era un hombre ilustre!

Es preciso imaginarse al comisionista con su pantalón de cuadros, su chaleco de arco iris, y los esplendores de su vistosa corbata. Todo esto sirve, llama la atención y completa la publicidad.

Todo el mundo decía al pasar el cabriolé:

—¡Es Mr. Lecoq que se va á vender otras cajas! Eso sí que es negocio: solo los ricos pueden ver tan bien defendido su capital.

Cuando Mr. Lecoq salió de la ciudad al anoecer por el puente Vaucelle, habia cien testigos que hubieran podido hacer constar su partida.

Esto no prueba mucho, porque en último resultado, quien se va puede volver; pero las circunstancias insignificantes son como los arroyos que van á engrasar los grandes rios.

Mientras duró el crepúsculo, Mr. Lecoq mantuvo su caballo al trote, dirigiendo un saludo á cada uno de los carreteros que encontraba. Ya de noche y á unos tres cuartos de legua de la ciudad llamó con estrépito á la puerta de un parador para que le encendieran los faroles del caruaje y continuar su viaje.

—¡Cansado viene! dijo el amo del parador acariciando la crin del caballo breton.

—Viene trotando desde la ciudad, y al mismo paso llegará á Alençon. Jala... jala...

A quinientos pasos del parador formaba un recodo el camino eropezando desde él á la derecha un espeso bosque de castaños: Mr. Lecoq detuvo allí brusca y fuertemente su caballo, miró, escuchó... ¡nada, el camino estaba desierto!

Mr. Lecoq saltó entones del cabriolé, tomó el caballo por la brida, le internó en un sendero por donde apenas podía pasar el coche, y este sendero fué en breve abandonado haciendo penetrar al caballo violentamente por entre los castaños, teniendo ya caballo y coche fuera de sendero entre la espesura.

En mitad de dia, se hubiera visto el